## MERCADOS de PIENSOS

## LA HORA DE LA COSECHA

La Comisión Europea ha presentado recientemente un documento en el cual analiza la situación del mercado de cereales en la Unión Europea —UE— y en el mundo para la campaña 2008/2009. Las principales conclusiones de este informe son que, en la última campaña, la UE fue importadora neta de cereales, registrando un balance negativo exportacionesimportaciones de 8'5 millones de toneladas. De forma contraria este balance había registrado resultados positivos en las campañas 2005/2006 y 2006/2007.

Los stocks totales de inicio de campaña, por su lado, serían un 13 % inferiores a los de hace un año. Respecto a la cosecha, se estima una producción superior en 15% a la de la campaña anterior, alcanzando los 295 millones de toneladas. Esto se debe a que las condiciones de cultivo están siendo buenas en general, a excepción de la relativa sequía en algunas zonas de Europa—norte de Alemania, Países Bajos, países del mar Báltico, sur de Escandinavia, Grecia y Sicilia.

El documento de la Comisión también recoge las últimas previsiones del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos —USDA— respecto a las producciones mundiales para la campaña 2008/2009. Así, se prevé que la producción mundial de trigo sea de casi 663 millones de toneladas, cifra superior a la demanda mundial estimada —646 millones—, con lo cual se podría producir una recuperación de los stocks mundiales del cereal.

Respecto al maíz, el USDA prevé una producción mundial de 775 millones de toneladas, inferior a la de la campaña pasada y al consumo estimado con la consecuente reducción de los stocks. A destacar también un gráfico que muestra la utilización del maíz en los Estados Unidos, destinando un 43% a la fabricación de piensos, un 31% a la producción de etanol y un 16% a la exportación.

A nivel nacional, el representante en Gerona del Departamento de Agricultura —DAR— de la Generalitat de Cataluña declaró que la cosecha de cereales en las comarcas gerundenses sería buena, mientras que la superficie cultivada durante esta campaña habría aumentado un 10 %. Este incremento del área destinada a cereales sería consecuencia de la retirada del barbecho obligatorio en toda la Unión Europea, con lo cual se estima que la superficie cerealista haya aumentado hasta las 36.340 hectáreas.



El representante del DAR también estimó que el precio del cereal gerundense rondaría los 0'2 €/kg —un 20 % más que el precio del año pasado— y que los rendimientos se situarían entre 4 y 5 toneladas de trigo y entre 3 y 4 toneladas de cebada por hectárea.

Paralelamente, la Consejería de Agricultura de Castilla y León también ha presentado recientemente sus previsiones de cosecha de cereales, la cual podría ser la mayor de los últimos 20 años. Se podrían recolectar más de 8'5 millones de toneladas. Estas buenas expectativas harían que Castilla y León representase más de la mitad de la producción total de cereales de España, circunstancia que no se daba desde el año 2000.

Por otra parte, la Oficina Nacional Interprofesional de Grandes Cultivos —ONIGC— ha confirmado recientemente el elevado nivel de stocks de cereales de enlace de campaña en Francia, circunstancia que ya había previsto en su informe de abril. En este informe estimaba unas existencias finales de maíz de cerca de 3'3 millones de toneladas, una cifra récord muy superior al nivel de existencias del año pasado.

Actualmente las existencias de maíz de enlace de campaña en Francia estarían cuantificadas en 2'8 millones de toneladas, representando una gran parte del nivel de stock total de cereales. Las principales razones que apunta la ONIGC para explicar esta acumulación de mercancía serían, por un lado, la falta de dinamismo de las exportaciones hacia países terceros como consecuencia de la fortaleza del euro y, por otro, la competencia con el cereal brasileño y argentino dentro de la Unión Europea, que ha reducido la cuota de mercado francés en países como España, Portugal, Italia y Bélgica.

De cualquier manera, se estima que estos stocks tan elevados podrían presionar a la baja las cotizaciones de los cereales, especialmente en el inicio de una campaña que se prevé abundante en casi todo el mundo.

